



# ゆかみ通信

令和5年  
6月号

丹波篠山市立八上小学校・幼稚園だより

令和5年度 学校教育目標

やさしい心を持ち 自ら考え みなぎる元気な 児童の育成

## 人間が一番うれしいことはなんだろう？

みなさんの1番うれしいことは、なんですか？

勉強ができることですか？スポーツが上手になることですか？料理が上手になることですか？うまのお米を作ることですか？なにが1番うれしいことなんでしょう？

アンパンマンの絵本作家であり、詩人でもあるやなせたかしさんが考える「よろこばせごっこ」の“人間が一番うれしいことはなんだろう？”についての話です。

ここで一度、右の文を読んでみてください。いかがでしたか？

自分が何のためにやっているのか考えたとき、自分のためと思ってやってきていますよね？その先を考えてみると、周りに喜んでもらうためでもあると改めて思わされた「よろこばせごっこ」でした。

子どもたちや保護者のみなさま、地域の方々、教職員が、人は人をよろこばせることが一番うれしい「よろこばせごっこ」でつながり、「喜び」あふれる八上小学校区をめざしましょう。

150周年記念、スポーツフェスティバル、学習発表会等さまざまな行事で、子どもたちの成長を通し、みなさんに喜んでいただけるよう、取り組んでいきます。

「よろこばせごっこ」

“人間が一番うれしいことはなんだろう？  
長い間、ぼくは考えてきた。そして結局、人が1番うれしいのは、人をよろこばせることだということがわかりました。実に単純なことです。人は人をよろこばせることが一番うれしい——”

長い人生を生きてきたが、星の命に比べたら、百歳まで生きて、瞬間に消え去っていくのと変わらない。人間は、宇宙的に言えば、ごく短い間しか生きはしないのだ。つかの間の人生なら、なるべく楽しく暮らしたほうがいい。

それでは、人は何が一番楽しいんだろう。何が一番うれしいんだろう。

その答えが「よろこばせごっこ」だった。

母親が一生懸命に料理をつくるのは、「おいしい」とよろこんで食べる家族の顔を見るのがうれしいからだ。父親が汗をかいて仕事をするのは、家族のよろこびを支えるためだ。美しく生まれた人は、その美しさで人をよろこばせることができる。学問が得意な人は学問で、絵を描ける人は絵を描くことで。歌える人は歌で。人は、人がよろこんで笑う声を聞くのが一番うれしい。だから、人がよろこび、笑い声を立ててくれる漫画を長く描いてきた。

自分が描いた漫画を読んで子どもたちがよろこんでくれる。その様子を見て、自分がうれしくなる。こうしてよろこばせごっこができることが本当に幸せだ。あなたは何かをして、よろこばせごっこをしていますか？

(『もうひとつのアンパンマン物語』より)

# 修学旅行

6月8日～9日に広島平和記念公園の原爆ドーム、厳島神社と世界遺産が2つもある広島県へ修学旅行に行ってきました。今年は、修学旅行の行程の途中に、子どもたちが班別に行動する探究学習を取入れました。自分たちで電車に乗り、目的地まで行き、課題を追究するという学習です。ここでは、見る、感じる事を大切にしました。ここで学んだことをこれからの学びに活かしていきます。



## 7月行事予定

日	曜	学校(園)行事	日	曜	学校(園)行事
1	土		16	日	
2	日		17	月	海の日
3	月	登校指導 市あいさつ運動 朝会 幼:体重計測 看護の出前授業3・4年 5・6年	18	火	★給食最終日 高城集会 大掃除 全校終会 14:05 幼:ストーリーテリング、誕生会、午前保育 全校終会 11:30 幼:午前保育
4	火	1年生親子活動123時間目 幼:愛美会 交流 民生児童委員懇談会 15:00 PTA合同委員会④19:00	19	水	
5	水	学級費引き去り日 文化庁ワークショップ 全校終会 15:15	20	木	終業式 全校終会 11:30 幼:終業式、午前保育 家庭学習の日
6	木	6年薬物乱用防止・喫煙防止教室 スポフェス実行委員会 19:30 幼:集金日 家庭学習の日	21	金	夏季休業日
7	金	SC 外掃除 13:05	22	土	
8	土		23	日	
9	日		24	月	
10	月	人権朝会④ 全校終会 14:05 個人懇談 14:00	25	火	
11	火	全校終会 14:05 個人懇談 14:00 不審者対応訓練	26	水	
12	水	全校終会 14:05 個人懇談 14:00 幼:夏のお楽しみ会	27	木	
13	木	クラブ③ 幼:給食センター見学 家庭学習の日	28	金	
14	金	登校指導 PTA あいさつ運動 安全点検 代表委員会 地区児童会 11:45 幼:★給食最終日・誕生会・運動遊びえがお サディア先生最終授業	29	土	
15	土		30	日	

### 【お知らせ】

5年生が6月12日～16日まで自然学校に行きました。7月号に載せます。